

# Nos sections au téléobjectif

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **79 (1970)**

Heft 2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

l'aide au développement et à l'avenir je ne refuserai plus jamais ma contribution aux collectes.

*CRS: Pour l'ordre de qui exactement effectuez-vous cette tâche et pour combien de temps encore?*

*H. Burkhardt:* Le responsable financier de l'action est le Département politique fédéral, mais cette mission est organisée par la CRS selon le principe de la Confédération qui est

de confier les actions d'entraide à l'étranger à des organisations spécialisées à cet effet et de n'assumer elle-même que le financement. Je vais repartir prochainement pour l'Afrique, pour 3 à 4 mois, et plus tard encore une fois cet automne, afin de surveiller l'installation des autoclaves livrés par la Suisse.

*CRS: Pour conclure encore la question habituelle: avez-vous vécu quelque chose de particulièrement impressionnant?*

*H. Burkhardt:* Sans doute. Peu de temps avant de partir, alors que j'entrais dans une salle qui tenait lieu habituellement de salle d'accouchement, je vis deux infirmières qui regardaient un petit quelque chose couché sur un papier. C'était un enfant né prématurément, et seule une partie des couveuses artificielles fonctionnait encore. Chez nous l'enfant aurait vécu, mais là-bas on n'a pas pu le sauver.

*CRS: Merci M. Burkhardt.*

## Nos sections au téléobjectif:

### Centre Vaudois de Transfusion sanguine

Une manifestation a eu lieu à Lausanne au début de cette année. Il s'agissait d'exprimer la reconnaissance des malades, des victimes d'accident et de la Croix-Rouge à 53 personnes ayant donné 50 fois et plus de leur sang. S'ajoutant à 110 donateurs figurant antérieurement, c'est maintenant 163 personnes qui figurent au tableau d'honneur du Centre de Transfusion.

Chacune a reçu une reproduction d'une œuvre de peintre ou de graphiste, sélectionnée sur les conseils d'un spécialiste, ainsi qu'un exemplaire dédicacé du «Souvenir de Solférino», d'Henri Dunant.

Les hommes étaient en majorité. Un doyen et une doyenne étaient âgés de 75 ans et 5 autres donateurs avaient dépassé 70 ans. Le plus jeune était âgé de 42 ans. La durée de fidélité variait entre 29 — inscription lors de la période de guerre — et 16 ans. Tour à tour, *Me Champoud*, président de la section de Lausanne, et *M. Marc Maison*, cofondateur du Centre de Transfusion avec *M. le Dr Henri Perret*, médecin-chef de la Croix-Rouge, ont prononcé une allocution. Puis le *Dr Wuilleret* a fait une visite commentée du Centre de transfusion et présenté

notamment une démonstration de l'ordinateur dont il dispose, en particulier pour la convocation des donateurs.

La statistique fait constater que 31 523 flacons de sang ont été préparés, dont 22 863 à Lausanne et 8660 provenant de donateurs du canton, lors de prises collectives.

Parmi les cas d'intervention mentionnés, il faut relever le cas d'un hémophile, victime d'un accident de la route, à qui on a transfusé 200 flacons de sang, et 700 préparations de globuline antihémophilique, préparés avec le sang de 2 ou de 8 donateurs. L'issue en fut heureuse, de même qu'un cas de rupture de l'aorte abdominale qui a nécessité 50 flacons en urgence. 160 opérations à cœur ouvert de 15 à 20 flacons, et 234 exsanguino-transfusions, pour lesquelles on utilise généralement 2 flacons, ont été effectuées en un an.

C'est dire combien la responsabilité des collaborateurs du Centre de transfusion est grande et combien est digne d'éloges le dévouement des donateurs.

Cette belle cérémonie s'est terminée, à la vaudoise, par une collation.

M.M.